



Odeurs d'ailleurs...

La famille Thuégaz au Cameroun

La famille Thuégaz est partie avec DM-échange et mission au Cameroun entre 2011 et 2014. Ils sont rentrés en Suisse durant l'été 2014 et vivent maintenant en Valais.



« A Bafoussam, au Cameroun, nous allions au marché. Il y a tellement de mélange, de produits différents, de monde qui se croise, que les odeurs se bousculaient dans mon nez. Le souvenir qui me reste le plus fort est l'odeur du quartier des épices. Les femmes ont des plateaux et des seaux avec des tas de grains, de morceaux ou de poudres de toutes les couleurs. Certaines sont là pour moulinner les grains. Là, l'odeur est encore plus intense, cela peut piquer les yeux. C'est incroyable comme un petit grain peut dégager une odeur si puissante. Je connais ce qui, dans la cuisine, est le plus fort de tous. C'est le piment. Nous en avons dans le jardin. Quand ils étaient mûrs, Rosaline les cueillait. Une fois séchés, elle les faisait cuire dans l'huile et les écrasait. Cela sentait dans toute la maison, malgré la porte fermée. Elle nous interdisait d'entrer dans la cuisine, parce que l'odeur du piment, ce qu'il dégage quand il cuit, agresse le nez et les yeux, jusqu'à faire mal. Rosaline filtrait le jus ainsi obtenu et mettait l'huile pimentée dans une bouteille. Nous en mettions juste quelques gouttes dans certains plats. Je n'ai plus senti l'odeur du piment qui cuit depuis que je suis ici, mais jamais je ne l'oublierai. »

Lucien (11 ans)



« Pour moi, l'odeur de Noël au Cameroun, c'est celle de la mer. Pendant trois ans, nous avons vécu le soir de Noël sur la plage, à Kribi ou à Limbé. La journée, nous nous baignions sous le soleil de la saison sèche, très puissant. Une fois la nuit tombée, nous mettions de beaux habits et redescendions sur la plage pour rejoindre nos amis pour la fête. Le sable, chauffé toute la journée, avec les vagues qui vont et viennent, sentait le sel et les algues. Les pirogues des pêcheurs sentaient le poisson. Pour moi, l'odeur de Noël, c'est la mer. Mais cette année, je vais redécouvrir les odeurs d'un Noël en Suisse. »

Camille (13 ans)



« Au Cameroun, il y a partout des feux de bois. Le feu permet de se chauffer à la saison des pluies. Il donne de la lumière quand il n'y a pas d'électricité. Beaucoup de nos amis n'avaient pas de cuisinière à gaz, comme nous. Alors il y a toujours un feu dans la cour pour chauffer l'eau et cuire le repas. Quand on marche dans les rues au Cameroun, on sent partout l'odeur du feu, de la fumée. Pour moi, c'est aussi ce que je sentais lorsque des amis venaient à la maison pour manger un poisson braisé et des maïs grillés. J'aime l'odeur du bois qui brûle, sentir la chaleur dans mon nez, avoir la fumée qui me pique les yeux. Chaque soir de Noël, sur la plage, nous faisons un feu. L'odeur du feu, c'est pour moi se rassembler pour partager la joie d'être ensemble et la chaleur de l'amitié. »

Gilles (8 ans)

Pour faire plus ample connaissance avec la famille Thuégaz :

- Un petit film https://www.youtube.com/watch?v=6DyQiu_wij4
- La page « envoyés » de DM-échange et mission <http://www.dmr.ch/echange-communautaire/agnes-patrick-thuegaz.html>

Pour découvrir les projets soutenus par DM-échange et mission au Cameroun :
<http://www.dmr.ch/echange-communautaire/cameroun.html>